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 Si è svolta stamattina, a Palazzo Baracchini, la seconda riunione con il Sottosegretario delegato 
alle relazioni sindacali,  on. Marco Verzaschi,  dedicata al riordino dell’area operativa, riunione richiesta 
dalla nostra O.S.  con la lettera del 10 u.s. (vds. Notiziario n. 127/2006) e che, alla luce delle risultanze 
conclusive, potrebbe rappresentare, a nostro avviso,  un momento di svolta nelle relazioni sindacali ed 
aprire prospettive davvero nuove e diverse nella gestione dei processi di ristrutturazione  dell’A.D. . 
 

  Nel suo intervento, la FLP DIFESA ha ribadito quanto già rappresentato in precedenza all’ 
Amministrazione: 
- la necessità, a fronte della sistematica esclusione del Sindacato da ogni informazione e coinvolgimento 
preventivo che abbiamo registrato nel corso di questi ultimi anni sulle scelte di riordino delle FF.AA.,  
“di fissare, una volta per tutte, regole precise e percorsi definiti che garantiscano alle Parti sociali di 
poter svolgere fino in fondo il loro diritto di essere sempre preventivamente coinvolti sui processi di 
riordino del Ministero ed impegnino in tal senso tutti gli Organi programmatori” (si veda il già citato 
Notiziario n. 127 del 13.11.2006), in un quadro di recupero di un effettivo sistema partecipativo e 
concertativo che tocchi anche il versante delle nuove dotazioni organiche e sui posti di funzione degli 
Enti in riordino, su cui è mancato, fino ad oggi, il confronto pur previsto dai contratti vigenti;  

- la necessità, a fronte delle tante criticità evidenziate nel corso di questi anni, di “fare il punto di 
situazione sui processi di ristrutturazione in corso dal 1997”, ed in particolare su quelli che interessano 
alcuni Enti della cosiddetta area ex industriale (Arsenali MM; Poli Esercito; Stabilimenti di UTT 
Nettuno, Capua e Pavia) e sulle “prospettive di rilancio delle attività di lavoro” (nostra lettera al 
Sottosegretario  del 22 settembre 2006); 

- la necessità, dopo l’approvazione della Camera e alla vigilia dell’esame al Senato del d.d.l. finanziaria 
2007,  di attivare una urgente e specifica iniziativa “per il reperimento di risorse destinate al 
rifinanziamento della contrattazione integrativa e per l’incremento del F.U.A.,  pesantemente e 
permanentemente intaccato dal finanziamento delle progressioni interne all’ area, attualmente in 
itinere” (nostra lettera al Ministro Parisi  datata 15.11.2006, di cui abbiamo riferito nel nostro 
Notiziario n. 129 di pari data); 

- la necessità, anch’essa urgente ed indifferibile, di una “specifica iniziativa tesa a ripristinare l’indennità 
di missione anche per il personale civile della Difesa”  (nostra lettera  del 21 u.s., indirizzata anch’essa 
al Ministro e di cui al nostro Notiziario n. 132 di pari data). 
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 Questi i punti del nostro intervento in riunione, che, va detto, sono sostanzialmente gli stessi 
rappresentati  dalle altre sigle, pur con diverse sfumature ed accenti, e su cui si è registrata al tavolo 
una significativa e positiva convergenza da parte di  tutte le OO.SS. presenti. 
 A conclusione dell’incontro, è stato sottoscritto da tutte le Parti sindacali presenti e dal 
Sottosegretario delegato  il  “protocollo d’intesa” che fissa finalmente “il sistema delle relazioni 
sindacali nei processi di riorganizzazione”, che trasmettiamo in allegato 1 al presente Notiziario, 
raccomandandone a tutti una attenta lettura e segnalandone in particolare: 
- il punto n. 2 (informazione e confronto preventivo delle OO.SS. sui processi di riordino, anche in 
materia di organici e di posti di funzione, e prima dell’avvio di qualsiasi sperimentazione); 

- il punto n. 3 (tavoli tecnici con decorrenza immediata su tutti i  provvedimenti che interessano 
l’area operativa). 
A tal riguardo, comunichiamo ai colleghi che è già fissata la prima riunione per domani 30 novembre 
a S.M.D., nella quale dovremo affrontare le problematiche  degli Enti della Sanità militare, ed in 
primis, per quanto ci riguarda, quelle dell’Ospedale militare di Bari, sulla cui soppressione abbiamo 
ribadito, anche al Sottosegretario,  il nostro più totale dissenso; 

- i punti nn. 4 e 5 (tavoli tecnici di confronto, anche questi da avviarsi entro termini temporali ben 
precisi,  sui progetti e sulle prospettive di alcuni Enti dell’ex area industriale). 

  

 In merito alle altre questioni da noi poste,  il Sottosegretario Verzaschi ci ha comunicato il 
preciso intendimento dell’ Amministrazione di proporre emendamenti al d.d.l. finanziaria 2007 
finalizzati al ripristino della indennità di missione per il  personale civile della Difesa e la messa in 
disponibilità di  20 milioni di euro da destinare alla contrattazione integrativa e dunque al F.U.A. . 
 Prendiamo naturalmente atto con soddisfazione delle predette iniziative del Ministro, peraltro da 
noi sollecitate con le note precedentemente richiamate, ma aspettiamo di vederne gli sviluppi 
parlamentari  e gli approdi conclusivi: siamo già rimasti scottati in passato da analoghe promesse poi non 
mantenute, e pertanto questa volta vogliamo andare davvero con i piedi di piombo. 
 

 In allegato 2, il comunicato stampa diffuso al termine dell’incontro. 
 

 A margine della riunione, insieme ad altre OO.SS., abbiamo rappresentato al Sottosegretario le 
antiche e ancora non risolte problematiche dei lavoratori civili impiegati presso Enti dell’Arma dei 
Carabinieri (errori nei prospetti paga e nelle retribuzioni corrisposte ai dipendenti;  ritardi sistematici 
nella corresponsione del FUS), che FLP DIFESA ha anche recentemente rappresentato al Gabinetto 
Difesa con la lettera del 24 ottobre u.s., a suo tempo inviata in copia a tutte le nostre strutture 
sindacali. 
 A tal riguardo, l’on. Verzaschi ha assicurato il proprio interessamento e la convocazione di  una 
prossima e specifica riunione sull’argomento, che dovrebbe vedere la presenza al tavolo anche di una 
rappresentanza del Comando Generale dell’Arma. 
 

 A conclusione, un giudizio sicuramente positivo sulle risultanze conclusive della riunione di oggi, 
che sembrano delineare finalmente un quadro nuovo nelle relazioni sindacali ed aprire  prospettive nuove 
su un reale e positivo  coinvolgimento del Sindacato nei processi di ristrutturazione del nostro Ministero.  
   

Nell’ invitare tutte le nostre strutture sindacali alla più capillare diffusione del presente Notiziario, 
si inviano a tutti fraterni saluti.  

       IL COORDINATORE GENERALE FLP DIFESA 
                                                                                                         (Giancarlo PITTELLI) 
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